

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle del Mercado núm. 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MANANA.

ALCOY JUEVES 30 DE OCTUBRE DE 1884

ADMINISTRACION CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 2011

SUSCRIPCIONES
Pago anticipado.
Alcoy un mes 1'50 peseta.— Trim
re 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjer
d.—Ultramar 8 id.—Recibe anncios y
eclamos la Administracion.
Nú meros sueltos 10 céntimos.

AÑO VII

REDACCION
CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL



D. O. M.

Hoy, jueves 30 del actual, á las nueve de la mañana, se celebrará en la parroquia de Santa María el tercer aniversario en sufragio del alma de

Doña Concepcion Julia Montllor

DE VALOR.

Que falleció el 30 de Octubre de 1881.

Su esposo, hijo y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia este acto religioso.

ALCOY 30 DE OCTUBRE DE 1884.

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

Ha dado principio en Madrid la información obrera.

El eterno explotado y el eterno explotador como diria cualquier Backounine en agraz, van á diridir la contienda poniendo sobre el tapete el capítulo de las injusticias sociales. Ahora vamos á saber por vez primera, segun parece, todo lo que el privilegio tiene de monstruoso y todo lo que ciertas propagandas tienen de inconcebible.

Si hay justicia en la tierra—y eso pocos habrá que lo duden—asistiremos al espectáculo nunca visto de la restitucion «in integrum», segun unos; al balance monstruo, segun otros, al finiquito de todas las explotaciones y de todas las miserias, segun la pin-

toresca frase de un vecino del cuarto cuarto, que es una excelente persona muy metida en harina socialista.

Yo á decir verdad—y aquí me hago eco de Z... autor sin pantalones, tres veces silbado—me alegro por la gente de «pluma», personal tan decente como necesitado y tras-humante, que se vá á ver redimido [por arte de birli birloque. Porque si la información se abre para el maestro de obra prima, pongo por caso, obrero eminentemente pedestre, del mismo modo se abrirá para el obrero de la inteligencia, que con perdon sea dicho, es el obrero por todo lo alto.

Si el asunto se trata dentro de los límites de la equidad los editores estarán en bajas; pero en cambio no se dará el caso de ver á mas de una «notabilidad» sin botas y con el casero al cuello.

¿Hablaban ustedes del teatro de la Opera? No hay que conceder la palabra al señor Rovira porque probablemente no haria uso

de ella. Pero, valanos Dios por el empresario catalan y sus calamidades. Ahora parece que es él el que quiere transigir y los abonados los que pretenden hundirlo en el Barratro profundo.

En esta lucha á muerte ya suponía yo que alguien habia de sucumbir y que no serian los abonados los que llevarán la peor parte.

Ni la garganta llena de promesas de la Theodorini, ni los gorgoritos de la Patti, ni todo el poder cromático de Gayarre, calmarian ya los ánimos de los que, ante todo, necesitan una victima para saciar su sed de venganza.

Despues ya puede llevar cualquiera al Real á Juan Brea disfrazado de tenor de «gracia» en la seguridad de que aplauden hasta las estatuas de la plaza de Oriente. ¡Grandes injusticias las de la suerte! Sobre todo tratándose de un «povero» empresario sacrificado al regateo de los poderosos.

Cursis llamó un periódico á los que osaron discutir el aumento de precio de las localidades del Real. ¡Buena ocurrencia llamar cursis á los Collot d'Herbois de la solfa.

No es cursi sino trágico pedir una cabeza y la de Rovira hace días que no está segura sobre sus hombros.

La fiesta nacional y la exótica, es decir, los toros y las carreras de caballos se vienen aguando estos días, que es una compasión. Iguales ante los rigores del chubasco, el diestro y el «jockey» tienen que ceder en sus derechos como simples mortales, ó mejor dicho, como el último mortal que deja de asistir á una cita importante por carecer de paraguas.

El torero y el carrevista ó se mojan hasta los huesos ó se estan tranquilamente en casa. Y sino que me diga alguien si ha visto por casualidad descabellar á Mazzantini con antucas ó á cualquier héroe de «stana» atravesar

la pista cubierto con un paraguas de familia.

Las carreras de caballos carecen este año de otro atractivo. Refiérome á la falta de los «bookmakers» que por no hacer cuarentena en la frontera, han preferido irse con su alegre música á otra parte. El que no ha visto un Hipódromo sin ellos, no sabe la alegría y la animación que esparcen en derredor suyo estos atributos esenciales de la fiesta hipica.

Hubo un tiempo que creí se les debía suprimir y así lo hice constar en estas revistas; pero el jueves me desengañé que, saevos los escrúpulos de conciencia del gobernador de la provincia; sin «book maker» no hay carreras ni puede haberlas.

¿Será que donde no anda el azar ó lo desconocido no hay vida ni alegría posible?

Un periódico ha echado á volar la noticia de que es probable que sea propuesto para ocupar un sillón en la Academia de la lengua, el conocido hombre público y distinguido escritor, señor Pi y Margall (don Francisco).

Dejando á un lado al hombre público y refiriéndome solo al escritor y al hablista, diré que eleccion semejante honraria mucho á la docta corporacion.

Hay una república que debe ser comun á todos los hombres eminentes sin distincion de colores políticos y esa república es la de las letras.

Salvo el «canton» pornográfico de Lopez Bago

La prensa ha dado cuenta estos días á sus lectores, de una mujer que en la calle de Ercilla ha parido tres criaturas en perfecto estado de conservacion.

—¿Qué opinas de este caso de fecundidad? preguntaban anoche al periodista B...

pondió Roberto esforzándose á reír, era no haber escuchado lo que me habeis dicho.

¡Oh! no quiero representar comedias con vos, Lucrecia; nos hemos jurado recíprocamente ser francos el día en que rompíésemos nuestras relaciones; enhorabuena, yo lo seré, porque me habeis dicho ya que no me amais...

Si, yo amo á Sofia, Lucrecia; pero en medio del encanto que en mí produce, siento siempre á mi pesar la gota de agua congelada que disuelve en lluvia ese dulce vapor en que flota mi alma. Un asqueroso fantasma me echa siempre alguna ojeada de mofa al través de las rosas y de los lirios de estos tan frescos jardines. Dudo.

¿Queréis darme anzillio? ¿Queréis tranquilizarme?

—No puedo, Roberto, dijo Lucrecia, con sentimiento lo conozco, pero es así.

Os juraría que Sofia es inocente, y que yo he inventado la supuesta pasión que la inspira Mr. Mahon; afirmaría que no es cierto que este ha plutado en entrevistas secretas el bellísimo cuadro que os ha negado; diría que la venganza me ha movido á hablar así, y no me creeríais. No se justifica con las palabras de la amante abandonada; la rival por quien se la abandona.

A pesar vuestro, á pesar de la fé que qui-

—Ahora que se ha frustrado mi plan repito que la he calumniado.

Roberto examinó el rostro de Lucrecia, cuya espresion desesperada, é irónica parecia ocultar ó una violenta cólera ó un profundo dolor.

—¡Lucrecia! exclamó Roberto con sonora voz, sois una criatura infernal.

¡Enhorabuena! Si, yo amo á esa jóven, la amo como un loco. No, os lo juro, no me he remontado á poéticas regiones; el aspecto de aquel lindo y seductor semblante en que ninguna pasión ha dejado su triste huella; la reposada limpidez de su voz, eco de la limpida serenidad de su alma; esa verginidad de sus miradas en que se retrata la verginidad de sus pensamientos, todo forma en torno de esa noble y hermosa niña una atmósfera suave fresca, embalsamada; que ha reanimado mi existencia. Es la deliciosa sensacion del calenturiento á quien permitieran sumergirse en agua fresca y perfumada.

¿Os reis Lucrecia? Pues desde que conozco á Sofia vivo mejor; tengo el pecho mas desahogado; se me figura que no me he de morir tan pronto como creia.

—Bien, dijo Lucrecia: ¿qué mas queréis?

—Lo que yo quisiera era algo menos, res-

medio de los estravios de mi vida y al través de todos los principios, morales á mi entender, é inmorales segun los demas; que me he forjado, hay una cosa á la cual he profesado siempre un profundo y sincero respeto, que es una pasión bien sentida, el amor.

—Si por cierto, dijo Roberto, y os he oido escusar en esta parte las mas disparatadas acciones inspiradas por las mugeres más indignas, cuando la causaba un amor ciego.

—Si, señor marqués, repuso seriamente Lucrecia; me habeis oido hablar así y me habeis visto proceder en consecuencia; nunca he ido bajo el falso protesto de la amistad ni de prestar un servicio, á contar á un hombre las faltas de la muger que adora, ni á una muger las infidelidades del hombre en quien tiene fé.

Si obro así, señor marqués, es porque no se mata el amor de ese modo, y solo se consigue hacerlo doloroso para el corazón que siente. Comprendo que se quite la vida al ser perverso que nos hace daño, pero no comprendo que se le haga padecer y se le deje vivir.

Os pido, pues, perdon de las suposiciones probablemente falsas en demasía, que he hecho acerca de los amores de la señorita Dubos y de Mr. Mahon.

—Que debía servir de ejemplo á los autores dramáticos que no han dado á luz un solo argumento original en toda su vida.

Justo Leal.

Madrid 28 Octubre 1884.

Revista económica.

De nuestro servicio particular.

Semana de múltiples noticias y grandes contradicciones ha sido la que acaba de transcurrir. Hemos pasado insensiblemente del alza á la baja, y de la baja al alza sin saber por qué y sin darnos cuenta del movimiento á que respondía este flujo y reflujo de los valores. Los bajistas han explotado el rumor del empréstito cubano, el relevo del general Castillo y la fuga de Maceo, y los alcistas han procurado sacar todo el partido posible de las negativas de crisis de la unanimidad de criterio dentro del gabinete en la cuestión de Africa y de los proyectos económicos del ministro de Hacienda que se supone difieren bastante de los del señor Camacho. Pero esto que después de todo hubiera influido mucho en el mercado en otras circunstancias, hoy que la contratación está poco menos que muerta apenas si ha pasado de la epidermis de los especuladores. En la Bolsa de Madrid, ya lo hemos repetido hasta la saciedad, no hay que buscar en estos momentos iniciativa de ninguna clase; hay arranques dignos de mejor causa, pero se quedan sin tener quien los secunde y al día siguiente se pierden en el vacío. El alejamiento de ciertos hombres de negocios, de las esferas burlescas, es también otro de los motivos en que se funda la paralización. ¿Para quien que no tenga gran confianza en sus propias fuerzas, no basta este signo que algunos juzgan de la mayor trascendencia? Sin embargo, digan lo que quieran los bajistas ó los pesimistas, que mejor es calificarnos de este modo, fundamento serio para temer una catástrofe de esas que llevan en pos de sí grandes males, no lo hay. Podrá augurarse en este sentido ó el otro el sucesos político de menor cuantía; pero de ninguna manera esas tempestades en que el crédito queda quebrantado y la fortuna pública á merced de este ó el otro acontecimiento favorable. Lo más grave que se ha dicho en la semana que acaba de transcurrir, ha sido lo de los presupuestos del señor Cos-Gayon, cuyo déficit real hay quien cree superará al del año económico corriente.

Otros bolsistas confían en que el actual ministro no tocará al crédito, antes al contrario procurará ensanchar los horizontes de la Hacienda pública con pruebas de buen sentido que robustezcan la confianza de estos últimos tiempos; desgraciadamente como los que así opinan están en baja, del mercado prospera poco y no hay un negocio de importancia por un ojo de la cara.

Las diversas impresiones de la semana han sido tantas que el lunes se cotizaron los fondos con baja y el martes hubo grandes vacilaciones, así como el miércoles, jueves y viernes en que mientras los cuatros subían el amortizable y las Cubas bajaban ó vice-versa. Por último, el sábado todos los fondos que se cotizan en Bolsa, excepción hecha de las acciones del Banco de España, cerraron en baja general.

La semana entrante es seguro que con motivo de la liquidación se animará algo más el mercado, pero con esa animación transitoria solo justificada por las circunstancias del momento.

Entretanto las Cubas que la semana anterior hablan adelantado algo, esta han perdido unos cuarenta y cinco céntimos, merced (no está mala merced) á los rumores de empréstitos, fugas, próximos desembarques en la gran Antilla etc etc.

Esta semana no ha habido fondos más ó menos cotizados, puesto que todos han estado desfavorecidos por igual; sin embargo las cédulas hipotecarias al 7,6 y 5 han dejado de hacerse muchos días.

Los Bolsines concurren; pero tocados del mismo mal que las sesiones oficiales donde toda la quidez tiene su asiento. Nada entre dos platos.

Revistando ahora las principales operaciones de la semana, diremos; que después de la baja del lunes se acentuó esta el martes cerrando los cuatros á 60; las id. pequeños, á 60'15; el fin corriente á 59'95; el fin próximo, á 60'20; el 4 p^o exterior á 60'25; la Deuda amortizable, á 74'75; los id. pequeños, á 74'80; las Cubas, á 88'40 y las Cédulas hipotecarias al 7,6 y 5 al 101'75. El miércoles los cuatros subieron 25 céntimos; los pequeños, 20; el fin corriente, 25; el fin próximo, 20 y el 4 p^o exterior 15, en cambio bajaron: la Deuda amortizable (pequeños) 15 céntimos y las Cubas, 10.

El jueves hubo también alza y baja para los valores, en esta forma: Cuatros, baja 15 céntimos; fin corriente baja 15 céntimos; fin próximo, baja, 15 céntimos; cuatros pequeños, alza 5 céntimos; Cuatro exterior, alza 5 céntimos; Deuda amortizable, alza 10 céntimos; id. pequeños, alza 25 céntimos y Cuba, alza 40 céntimos. El viernes se cotizaron, los cuatros á

60'20; los pequeños, á 60'35; fin corriente, á 60'40; fin próximo, á 60'30; cuatro exterior, á 60'45; Deuda amortizable, 74'75; id. pequeños á 75 y Cubas, á 88'25. Por último el sábado cerró la semana con estos precios, cuatros, 60'15, baja 5 céntimos; fin próximo, 60'25, baja 5 céntimos; cuatro exterior, á 60'15, baja 30 céntimos; Deuda amortizable, á 74'70, baja 5 céntimos; id. pequeños, á 74'90, baja 10 céntimos, y las Cubas, á 88, baja 25 céntimos.

Las acciones del Banco de España, cerraron á 283; es decir con alza de un entero y medio con respecto á la anterior semana.

La Bolsa de París más animada que la anterior semana por lo que hace á los fondos franceses; pero no á los españoles.

Los últimos precios fueron: el 3 p^o francés, á 78'50. el 4 1/2 por 100 id. á 109'35; el 4 p^o español á 26; el amortizable, á 73'50 y las obligaciones Cuba, á 488'75.

El cuatro por 100 en Londres al mismo día, á 59 7/8.

El Corresponsal.

Madrid 28 Octubre 1884.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

¡Qué dicha la nuestra!

Desearíamos que el *Boletín Oficial* de la provincia nos faltara, y los señores empleados de correos con esa amabilidad que tanto los distingue en estas cosas, nos están complaciendo con exceso. Ahora nos falta todos los días el periódico oficial.

Gracias, muchas gracias.

Mas ya que han atendido los señores empleados nuestro primer ruego vamos á hacerles otro:

¿Tendrán á bien el hacer que no nos falte el *Boletín* ni ninguno de los periódicos que cada día se quejan sin llegar á nuestras manos?

Si nos complacen, ofrecemos colocarles en el pináculo del elogio.

El movimiento de población en esta ciudad, durante la próxima pasada semana, ha sido según los datos del Registro civil que tenemos á la vista, el que sigue:

Defunciones: 21; de ellas, 4, de á 1 año; 14, de 2 á 5 años; 1, de 6 á 10; 3, de 41 á 60, y 2 de 61 á 100.

Los nacimientos han sido 23; de ellos 15 varones y 7 hembras legítimos, y 4 hembras naturales.

El aumento de censo ha sido, por tanto, de 2 individuos.

Las enfermedades que han causado víctimas y el número de estas ocasionado, son como sigue:

Viruela, 2; difteria ó crup, 3; tisis, 1; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 2; apoplejía, 1; catarro intestinal, 1; otras enfermedades ordinarias, 10; por accidente, 1.

Nuestro paisano el juez de primera instancia de Alberique D. Nicolás García, ha sido trasladado al juzgado de Viver.

Damos las gracias á *Las Provincias*, *El Mercantil* y demás colegas de Valencia que se han servido reproducir el suelto que publicamos en uno de nuestros últimos números, referente al pésimo estado en que se halla el paso del río Clariano en Montaverner.

Apesar de las continuas quejas de los vecinos y de la prensa, si el puente de la carretera se construirá, ni confiamos en que dicho paso se arregle.

Si se tratara de una cuestión política, no faltarían influencias de por medio; pero es asunto de interés material y no hay que pensar en que nadie se acuerde de intervenir para que se arregle. El país que paga no tiene derecho á la consideración de los hombres políticos que en España se usan.

La competencia entre el gobernador de Alicante y el juez de Jijona, resuelta á favor de esta última autoridad, de que ayer dimos cuenta, se refiere á un interdicto de recobrar incoado por nuestros paisanos D. Fernando y D. Rafael Cantó Sanz, contra el concesionario de la conducción de aguas potables de Torremanzanas á la capital, que abrió una galería en propiedad de aquellos sin los requisitos de la ley de expropiación forzosa.

El día 1.º de Diciembre se subastará la enajenación del papel timbrado taladrado inaprovechable que existe en los almacenes de la Fábrica Nacional del Timbre.

Esta noche se pondrá en escena por primera vez en esta ciudad y en el Teatro principal, la grandiosa zarzuela de espectáculo en tres actos y ocho cuadros: *El Salto del Pasiego*, obra póstuma del malogrado autor de *La Vaquera de la Pinososa*, D. Luis de Eguilaz, con música del maestro Caballero.

Esta zarzuela obtuvo un extraordinario éxito cuando se estrenó en el Teatro de Joyellanos, en Madrid, y es de creer que despertará también en grado uno la atención entre nosotros.

Vos amaís á Sofía; la respeto en ese amor, la veo como á vos os place verla, aprecio mas vuestra felicidad que mi venganza.

—¿Teníais que vengaros de ella?

—¿Y no debería vengarme hoy?

—¿Pues que os ha hecho Sofía de ocho días á esta parte?

—No me quita hoy vuestro corazón?

Interesaban ya tan poco á Roberto las pasiones ni los intereses de Lucrecia, que no llevó mas adelante sus preguntas, y respondió con negligencia:

—Confesad que es vuestra la culpa.

—Ni sois generoso ni hábil, Roberto, repuso Lucrecia. Me acrimináis por la felicidad que me debeis, y me obligáis á deciros que no es creía tan simple.

—¿Simple? ¿Me haceis el favor de decirme por qué?

—Ya os he dicho que no quiero atentar contra vuestra fé, porque en ella estriba la felicidad.

—Es decir que insistís en creer que monsieur Mahon es amante secreto de esa jóven.

—Vuelvo á suplicaros que deis al olvido esa suposición que se me ha escapado.

—¿Pero en qué se funda?

Encogióse Lucrecia de hombros y repuso:

—Estais loco, Roberto, sois como los niños curiosos que se empeñan en saber á toda costa el secreto de la muñeca que les divierte;

tantas vueltas la dan que al fin la rompen: vals á romper vuestro idolo.

—¿Temeis ayudarme á ello?

—Si, porque no me lo perdonaríais.

—¿Pues qué esperais?

—El tiempo es gran maestro.

—¿Y si yo os pidiera un consejo, Lucrecia?

—Ninguna muger los dá en la posición en que yo me hallo; se supone que está celosa, y en el mismo sol se hallan tinieblas si ella le señalase con el dedo y dijese que brillaba.

—¿Con que ya no me tenéis absolutamente ningun cariño?

—No os amo lo bastante para que me mate vuestra infidelidad; pero aun no soy tan amiga vuestra que os defienda de una necesidad ó de una desgracia.

—Os equivocais, Lucrecia; aborrecéis á esa Sofía y quereis perderla, me lo habeis dicho, y como sabeis que no me ha de complacer nunca en seducir á una jóven inocente y pura, la calumniáis para desvanecer mis escrúpulos.

—Confieso que la he calumniado.

—¿Con qué fin?

—Para perderla, lo habeis dicho.

—¿Y ahora?

zas tendreis todavía en mi; siempre creeríais que me hacia hablar un pensamiento secreto y lleno de duplicidad, y acaso tendríais razón.

—¿Cómo! ¿os atreveis á confesar que es hacer justicia á Sofía sería acaso una traición?

—Entre nosotros, dijo Lucrecia riéndose; suponiendo que no haya calumniado á Sofía, ¿qué mejor venganza pudiera yo tomar de vuestra infidelidad que hacer que os casarais con la abandonada querida de Jorge Mahon?

—Confieso, dijo Ricardo con sombrío acento, que no me había ocurrido la idea de semejante venganza.

—No es posible preverlo todo, repuso Lucrecia, pero lo que debeis conocer es que en este asunto soy parte sobrado interesada para no ser un consejero sospechoso. A vos os toca ver, indagar, adivinar...

—¿No tiene esa jóven un hermano á quien con cierta destreza podríais hacer hablar?

—En efecto, respondió Roberto, un hermano que ha desaparecido hace una ó dos semanas, y de quien me han hablado, ahora lo recuerdo, en términos que me inducen á creer que colecciono al autor de la desaparición de ese jóven.

—¿Luego hay noticias suyas? repuso Lucrecia.

En breve se celebrarán grandes fiestas en la población de Monovar.

Las fragatas de guerra españolas «Numancia» y «Victoria» han salido del puerto de Santa Pola, la primera para Cartagena y la segunda para Mahon.

El domingo ocurrieron dos lamentables desgracias en medio del cauce del rio Serpis en Gandia, al llegar el tren que salió de Valencia en la mañana de dicho día. Una de las desgracias fué producida á consecuencia de un descuido inevitable, y la otra se debió á los impulsos de un arranque de sentimiento maternal, siendo un milagro que no hubiese que lamentar otra.

Un corresponsal refiere tan triste sucedido de la siguiente manera.

«Como una de las avenidas de los dias anteriores destruyó el puente provisional de madera de la via férrea de Denia, la empresa de esta tiene colocada una palanca en el mencionado rio, para que puedan pasar los viajeros desde la estacion de Gandia hasta donde para el tren en la orilla opuesta, pero hoy la fatalidad ha hecho que al pasar una señora con una niña en la mano por dicha palanca, ha resbalado seguramente un pié la niña y ha ido á parar al fondo, á cuyo tiempo se ha tirado la madre para salvar á su hija; pero á las dos arrastraba la corriente impetuosa por la crecida de la lluvia de ayer, cuyo percauce visto al momento por el mayoral del coche de Pego, llamado Pedro Perez, sin atender al inminente riesgo de perder la vida, se ha arrojado al agua por salvar á aquellas infelices; mas sus esfuerzos han sido vanos, porque arrastrado por la corriente, á duras penas ha podido salvarse á sí mismo y aquellas han perecido ahogadas poco á las abejas de Gandia»

HIGIENE DE LA SEMANA.

Tiempo vario, tiempo peligroso.

Perjudica el mucho abrigo, porque favorece la produccion del sudor, y su rápida supresion ocasiona fuertes y variados catarros. No se puede andar muy ligero de ropas, porque la humedad ó los vientos del Norte enfrian la piel y congestionan los órganos profundos.

Nunca como ahora es de rigor buscar el justo medio y consultar el termómetro y la veleta para acomodar á sus indicaciones nuestros actos.

La alimentacion puede ser más opiosa que en verano sin hacerla demasiado animalizada.

(De La Higiene.)

Por defuncion del cabo de mar del puerto de Santa Pola, ha salido para aquel punto á cubrir la vacante, el de igual clase de la Comandancia de Marina de Alicante, Rafael Vale y Martí.

Se están colocando las aceras en los trozos de las calles del Colegio, San Jorja y Orberá, que no las tenían.

Es una mejora cuya falta se hacia notar y por consiguiente digna de elogio.

En Villena ha ocurrido una sensible desgracia. Jugando un niño en un lagar de vino, tuvo la mala suerte de caer en él, y un tio suyo que se encontraba en el sitio de la ocurrencia, se arrojó dentro del lagar para salvar á su sobrino, con tan mala estrella que perecieron ambos ahogados. Lamentamos de veras esta doble desgracia, que ha puesto en consternacion al pueblo de Villena.

Desde la butaca.

¡O sancta simplicitas!—«El Anillo de Hierro».—Un artista nuevo.—«El Barberillo de Lavapiés».—«El Lucero del Alba».

Empezaremos estos apuntes con un cuento.

Erass un caballero americano, dueño de una soberbia plantacion y por consiguiente de un gran número de negros. Uno de estos le rebó un magnifico alfiler de corbata con una esmeralda tamaña como un caramelo; pero es el caso que no se pudo averiguar quien era el ladrón, por mas pesquisas que se practicaron.

Desconfiábase ya de obtener resultado alguno, cuando asaltado por una súbita y luminosa idea, hizo el americano reunir en el patio de la casa á todos sus negros, y despues de formarles en linea, se colocó ante ellos y les increpó así:

—Esta pasada noche he tenido un sueño en que se me ha aparecido la Virgen y me ha dicho que el ladrón del alfiler se halla entre vosotros. ¡Obsérvalos, ha añadido, y entre ellos descubrirás al culpable, á quien en tu presencia le saldrá un grano en la nariz.

No habia acabado la arenga, cuando uno de los negros, con toda la simplicidad del mundo, se llevó la mano á la nariz tentándose la punta y descubriéndose candorosamente al ojo investigador de su amo, que descubrió por este medio ingenioso al ignorado ratero.

¿A qué viene el cuento? preguntarán ustedes.—Pues muy sencillo. En nuestra anterior revista ó lo que sea, hablamos de gimnasia y de planchas, y no ha faltado quien, como el negro de marras, se ha llevado la mano á la punta de la nariz, delatándose á sí propio como culpable de un crimen que no atribuíamos á nadie en concreto,

¡Esta si que es plancha!

Breves hemos de ser en este artículo al tratar de *El Anillo de Hierro*, porque así como el elogio nos anima, la censura entorpece nuestra pluma, así es que por fuerza hemos de ser concisos en la ingrata tarea de escribir acerca de la interpretacion que *El Anillo de Hierro* mereció la noche del lunes. Fué bastante mediana y resaltó mas la deficiencia, por la brillante ejecución que por la orquesta, bajo la direccion del Sr. Gorgé, alcanzó la parte instrumental y en particular el inspirado prelude del tercer acto, en el que el maestro Marqués ha desplegado sus grandes dotes de compositor sinfónico.

Mas ensayos, mas ensayos, oimos que decia una voz desde el pasillo inmediato. Mas ensayos murmuramos nosotros tambien maquinalmente desde la butaca.

La noche ofreció la novedad del debut del jóven bajo alicantino D. Juan R. Martinez que eligió nuestro teatro para dar su primer paso en la carrera del arte.

No basta una audicion para juzgar de un artista novel, porque la emocion es natural que embargue sus facultades; ni se ha de emitir á la ligera un juicio que puede comprometer su porvenir artistico. Por eso preferimos aguardar á oír en noches sucesivas al Sr. Martinez para dar nuestra humilde y profana opinion. Desde luego nos pareció observar en el jóven cantante dotes estimables que no dudamos seran debidamente apreciadas por el público cuando vuelva á presentarse ante él el Sr. Martinez

Sabido es que para música alegre y juguetona, para esa música sazónada de sales genuinamente españolas, no hay nadie que le eche la zancadilla al maestro Barbieri, cuyos aires y motivos se aprenden con facilidad y se popularizan pronto. Esto le gusta al público. No es, pues, de extrañar que *El Barberillo de Lavapiés*, que se cantó anteanoche, fuera un éxito, aunque tuvo tambien sus pequeños lunares.

De los artistas que cantaron esta zarzuela, la Sra. Millanes es conocida ya de nuestro público, que continúa aplaudiendo su donaire y su manera de cantar; la Sra. Ciudad (Doña Carmen) nos gustó; tambien posee condiciones que brillarán seguramente mas en noches sucesivas. Los demás artistas que tomaron parte en la obra bien, especialmente el Sr. Rojas, que hacia de protagonista.

La orquesta regular, bajo la direccion del Sr. Gorge.

La zarzuelita *El Lucero del Alba* dió ocasion á la Sra. Millanes para lucir su desenvoltura y su gracia. Hizo una chula ¡hasta allí! En este juguete nos pareció el Sr. Rojas mejor como actor que como cantante.

Restablecida de su indisposicion la Sra. Mendez (D.^a Amelia) cantó anoche en *La Tempestad* su papel de Roberto.

Lo celebramos.

UN AFICIONADO.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 28 Octubre 1884.

Los rumores referentes á órden público que anoche circularon por Madrid, quedaron desautorizados inmediatamente por los amigos del gobierno. Dicen estos que aunque se agitan los enemigos del sosiego y de la tranquilidad, el gabinete sabe perfectamente lo que se maquina y cuales son los propósitos del zorrillismo, hoy el representante mas activo de la revolucion por la fuerza. El manifiesto del emigrado de Londres es, en efecto, un hecho y á él ha seguido á a que parezca el viaje del señor Ruiz Zorrilla á la frontera, donde unos dicen que se encuentra y otros niegan rotundamente que haya llegado. Lo que si concedian anoche algunos ministros era, que el jefe republicano falta de Londres hace dias y que el domingo desembarcó en Burdeos.

Del manifiesto del *Pall Mall Gazette* nada puedo decirle á V. porque aunque se habla de él como cosa positiva, yo no lo he visto, y si antes me refiero á este documento como si existiera es por referencia tan solo.

Hoy ha debido salir para Granada el general Lopez Dominguez despues de haber sido sumamente festejado por sus correligionarios de Sevilla. En esta última capital á pesar del mal efecto causado por la órden del capitán general prohibiendo que las músicas militares asistieran á una serenata en obsequio del prohombre izquierdista, el entusiasmo parece que ha sido grande; hasta ha habido un zurdo, que expresó sus deseos al ex ministro de la Guerra, de verle á caballo dispuesto á combatir por la libertad. Desgraciadamente para el señor Becerra, en la ciudad sevillana no ha continuado el famoso movimiento de aproximacion que empezó á iniciarse en Córdoba, se conoce que los fusionistas de Sevilla no son tan tiernos de corazón como los cordobeses y que una cosa es predicar y otra dar trigo.

Lo que si tiene verdaderamente intrigados —y pase el galicismo— á los hombres políticos de por acá, son las declaraciones políticas de última hora, que segun parece, está dispuesto á hacer el general Lopez Dominguez. Nadie presume lo que será, á no ser que se proponga elevar á dogma del partido lo dicho recientemente en unos artículos famosos por un órgano de la agrupación zurda. Ello dirá.

Un periódico dice hoy que al señor Chinchilla, intendente general de Filipinas, que tiene aplazada su dimision, pero que regresará en Febrero á la península, le sustituirá en el cargo que desempeña, segun todas las probabilidades, el señor Gimeno Agius. A algunos ministeriales íntimos del señor Cos-Gayon he oido calificar de prematura esta noticia, que, sin embargo, sería posible ver realizada por lo que á su última parte se refiere.

Tambien se aseguraba hoy que no hay nada de cierto acerca del traslado del señor Herce, á la secretaría general del gobierno de la Habana; quien es posible que, segun algunos, pase á ocupar este puesto es el señor Cassá, actual gobernador de Guipuzcoa.

Es positivo que el señor Sagasta piensa reunir á los ex-ministros fusionistas, con objeto de combinar la conducta que la minoría de ambas Cámaras debe seguir cuando se reanuden las sesiones. La fecha de esta reunion aun no está acordada; pero á lo que parece tendrá efecto en la primera quincena de Diciembre. El temperamento reinante entre los constitucionales, hoy por hoy, es el de emprender una campaña de activa oposicion contra el gobierno.

Insistese en que cada dia son más estrechas las relaciones entre los señores Sagasta y Martos y en que los izquierdistas no las tienen todas consigo con estas intimidades.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—San Claudio y San Victorio.
SANTO DE MAÑANA.—San Quintin y Santa Lucila.

CULTOS.
Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados.—Hoy á las 9 y cuarto, misa y sermón que dirá D. Carmelo Martínez.

Anuncios oficiales.

El Sr. Juez de primera instancia de este partido en los autos de juicio voluntario de testamentaria de Don Antonio Blanes Moltó, instados por el Procurador del mismo, Don Antonio Sempere Vitoria, con fecha veinte y cinco de Setiembre último acordó tener por interpuesto el incidente de probreza promovido por dicho Procurador, en nombre de José Blanes Catalá en el tercer otrosí de su demanda, y conferir traslado de ella con emplazamiento en forma por termino de nueve dias á Don Francisco Gomez Blanes, á Doña Pilar Blanes Llacer, Doña Angelina Blanes Llacer, Don Rafael Blanes Catalá, Don Antonio Gomez Blanes y al Ministerio Fiscal, debiendo comparecer los mismos en el referido Juzgado y Escibania del infraescrito á contestar de si no compareciesen les parará el perjuicio á que hubiere lugar en derecho.

Alcoy veinte y siete de Octubre de mil ochocientos ochenta y cuatro.
El Escribano
Cristobal Gironés Salazar.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Jueves.
Quinta de abono.
EL SALTO DEL PASIEGO.
Entrada general 75 céntimos.—Media entrada 50 céntimos. A las 8.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 29 Octubre (11:25 mañana).
La «Gaceta» de hoy publica una circular de Fomento dictando reglas para la provision de cátedras.
Publica tambien un decreto declarando no haber lugar á una competencia entablada entre el Gobernador de Alicante y la Audiencia territorial de Valencia.
Inserta ademas el diario oficial otras disposiciones de interes particular.
Las noticias sanitarias satisfactorias.

Madrid 29 Octubre (3 tarde).
Se confirma el nombramiento del Sr. Gimeno Agius para la intendencia general de Filipinas.

Ha sido nombrado el Sr. Coello, asesor adjunto á nuestro representante en la Conferencia de Berlin Sr. Conde de Benomar.
El consejo de ministros que se ha de celebrar mañana, se asegura que no tendrá importancia política. Tendrá carácter puramente administrativo.

Madrid 29 Octubre (6:20 tarde).
Los cabecillas cubanos Maceo y consortes se han embarcado hoy de Argel con direccion á Francia.

El Gobierno francés se halla muy disgustado por la conducta del Sr. Ruiz Zorrilla.
Se asegura que el Gobierno de Mr. Grevy impedirá por todos los medios que estén á su alcance, los proyectos del jefe radical.

Madrid 29 Octubre (7:35 noche).
El Sr. D. Manuel Becerra acompañará á general Lopez Dominguez, cuando este señor pase á Valencia.

Ha llegado el general Lopez Dominguez á Granada, donde ha obtenido un entusiasta recibimiento.
Los ministros sus amigos aseguran que reina unanimidad de opiniones en el Gabinete respecto á su conducta.
Animacion en los círculos.

Buena ocasion:

Se vende una magnifica sillería de caoba, dos consolas, una mesa colisa y algunos otros muebles.
Informaran en el almacén de muebles de Roque Galea, Calle de S. Francisco núm. 4.
Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p^s de rebaja,
Garantía verdadera e ilimitada
Enseñanza gratis á domicilio.
Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.
Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especa- para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:
Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin riva en esta plaza, dátiles del Bajala^o, galletas finas, chorizos y salchichones.
Tambien se nan recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS
Electrización de las sustancias medicamentosas para rocooar la salud completa.
Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berin.
Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que pedomina OZON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuan- to efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham Sarampon, Escaratin, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave. Abort. y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.
Viruelas Catarros pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Gar- ganta por c rónicas y antiguas que sea.
Tisis Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.
Herpes maligne n la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y an- tiguas que sean.
Úlceras PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.
Lo expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitirá el medicamentos por correo y certificado haciéndole env o de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbona- tos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se ha- llan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etique- ta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.
El único gran diploma de honor
n competencia con todas las aguas purgantes v similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta aho a no concedida.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la san- gra el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.
UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso mé dco de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Estable- cimientos Bañerios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los via- je ,que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e medicam mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffeld, Leeds, Lalbot, Vilson.
Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO- NICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ri- cardo Torres
Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena l s prescri- piones precisas para que su accion obre sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demas órganos como sucede con todos los otros depurativos que conoc-mos, que llevan- ando á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.
—Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.
Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de l s que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen m s vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.
—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.
Precio de la caja 8 reales en toda España,
Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen
Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO
Rambá Cataluña, 104.—BARCELONA.
En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America. Si en algun punto no las hubiera, pida-se en carta al D-nó to de Barcelona el precio de valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantos pedidos se hagan a Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, serán contestados gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

ANUNCIOS RECOMENDADOS.

- | | |
|--|--|
| ZAPATERIA,
D. Francisco Badia
N. Lorenzo 2. | AGUARDIENTES
Y ESPRITS
D. Francisco Giner,
S. Miguel 40.
(Esquina a la calle Mayor) |
| CAFÉS Y FONDAS,
D. Lorezo Rigal,
Plaza de S. Agustín 20. | DIROGUERIAS,
D. Eduardo Píol,
Mercado 2. |
| FARMACIA,
D. Santiago Moullet
S. Nicolás 4. | PAPELERIA,
Manuel Meló,
Melendo 9. |
| ANTIGUA FONDA DE LLOPIS
á cargo de Julián,
P. de S. Agustín 22. | LAMPISTERIA,
Don Desiderio Margarit
San Lorenzo 23
Tlonda de la Compania |
| LOZA Y CRISTAL,
D. José Martínez,
Mercado 18. (La Perla). | |
| LA VALENCIANA
PREMIADA
D. Francisco Hurtado,
E. queña 8. | |

TALLER
DE
CORTINAS PERSIANAS
DE
SANTIAGO LLORET
Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER
DE
CORTINAS PERSIANAS
de
TADEO MATAIX
C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.

(BOCA.)
MENTHOLINA DENTIFRICA
Elixir del Dr. GUTLER
BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA
importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.
El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aqui las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.
Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.
Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.
Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.
Aromatiza la fetidez del aliento, y pone fresca la boca.
Gura la terrible enfermedad de escorbuto por crónica que sea y
Fortalece los dientes y muelas cuando vi- gor á las encías.
Estas y otras grand-s ventajas reúne siempre la **Mentholina del Dr. Gutler**, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la sa- lud y la belleza del importante órgano de la boca.
Es además un especifico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.
Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.
Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.
NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultanea- mente con el Elixir, aumentan el emblanque- cimiento y blanquea de los dientes.

LA
Moda Elegante.
periódico de señoras y señoritas.
AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir- crea para las señoras todas, y es- pecialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicación que, como LA MO- DA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoria social á que perte- nezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Apa- rece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.
Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELE- GANTE ILUSTRADA.
Carretas, 12, principal, Madrid.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO
para el Comercio,
Para precios, dibujos y demas in- formes, dirigirse al representante Ra- fael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.